
坚持・不放弃 

赵晓东 

我叫赵晓东,2012年毕业于桂林旅游高等专科学校（三年制大专），旅游日语专业。喜欢去海边玩，去夏威

夷,巴厘岛等国际旅游岛欣赏美丽海滨风光。梦想去纽约,巴黎,米兰等时尚之都走走看看,这一切看起来都和

旅游有关,但却不喜欢做日语导游。不满足于现状，做事大胆，敢于挑战是我对自己的评价。2012 年 7月进

入广州某日企做翻译，最终由于不是自己想要的，决定辞职来日本留学深造。 

  我于 2013年 4月 22日，来到了亚细亚友之会外语学院。我是通过在网上联系，直接报名并办理相应手续

后来的。第一印象就是丁老师很好很亲切。来到日本的第三天就找到了工作。大专毕业是一个很尴尬的事情，

在国内一样难以提升学历。来到日本，无非是 2条路。第一，读大学学部。第二，找可以接收大专毕业的大

学。基本上第二条路走不通，因为国立大学，一流私立大学，甚至二流大学都不愿意接收大专生。我们来日

本是深造的，读一个三流大学，混学历，签证，那干脆就不要来日本了。本来就是大学毕业，再读日本的大

学，浪费时间，金钱。就算考上国立大学，自己也觉得不划算，付出代价太多。但是能考上东京大学的话，

也是值得的。于是我决定考东大学部，考不上就回上海日企。结果，大家也能猜到，基本没有希望。打工和

学习原来不可能平衡。托福 39分，国内 2010年的日语一级失去时效。完全没有资格报考，直接判了“死刑”。 

于是 11 月末，我向石川（丁）老师提出回国发展，老师综合分析了我的情况，建议我考大学院。在老师

的帮助下，我于 12 月初转入大学院升学班，然后丁老师，学校校长百忙之中帮我联系教授，就是与教授见

的那一面，彻底改变了我的命运。我的人生发生了戏剧性的变化。 

   距离大学院的申请时间也不多了，时间紧，任务重。正好 2014年 1月整个月时间，教授去印度尼西亚访

问，在这期间，我阅读了几十本与自己研究有关的书，每天凌晨 3点睡。研究计划书写了好几遍，校长亲自

帮助我修改，提出一些建设性的意见。 

终于，在学校老师的耐心指导以及自己的努力下，考上了国士馆大学政治学研究科，（一年研究生加算一

年学历相当于 16年本科毕业，2年正式院生）。 

   我的顺利升学，离不开学校老师的帮助。亚细亚友之会外语学院以高要求，高质量，高瞻远瞩的管理体

系，丰富的教学经验，人性化的管理，成为每年东京入国管理局 100%签批率的常客，是一件非常值得骄傲的

事。学校规模不大但口碑好升学率高。尤其是学校的升学指导项目，帮助每个学生，获得事半功倍的效果，

对学生的严格要求，教会我们做人做事的道理，高桥老师的耐心指导，武中人美老师的热情帮助，太多感动，

太多感谢。 

   政治学研究科涉及很多范围领域，由于自己的研究项目，涉及到印尼，新加坡等东南亚国家，还有香港，

上海等地区，所以会有很多机会去这些国家实地调查。而就在 2014年 3月 5日当天，上午参加完毕业典礼，

还没来得及和其他同学合影，就匆忙赶着参加教授的研究会，在这次会上，遇见了印度尼西亚总统的女儿，

倍感荣幸之极。真心觉得亚细亚友之会是我成功的坚强后盾。 

  教授要求很高，要我成为研究领域的专家。告诉我留学就是要改变命运，改变人生，否则就没有意义。 

  而如今，自己非但没有一事无成的回国，反而进入了自己很喜欢研究领域，打工收入稳定，未来目标明确，

动力十足。 

  我想对大专毕业的你们说，虽然我们一开始就输在起跑线上，但是我们只要坚持，不放弃，就一定会走向

终点。相对于本科生，他们没有资格限制，考不上院生，可以先考研究生。但是，我们专科生一定就比本科

生差吗，事实并非如此、只是我们少了一个资格，而来亚细亚友之会外语学校学习，只要品学兼优，学校也

会帮助弥补这个缺陷。因为亚细亚友之会改变了我的人生轨迹。 

  我自己喜欢的一句话，不要怕被人嘲笑，越是被嘲笑的梦想，就越有实现的价值。也许，作为男人，会有

一种在历史上留名的愿望吧，那就要努力去奋斗，实现梦想，当你回头时，你会发现，这一切都是应该得到

的，这一切都是值得的。 

  最后，再一次感谢亚细亚友之会外语学院选择我作为大专毕业的代表发表感想，感到骄傲自豪。也祝愿大

家，也能在日本实现自己的梦想。 


